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INTO A LOS GREMIOS Y EMPRESARIOS DIERON A CONOCER LAS MEDIDAS QUE BUSCARÁN SACAR A FLOTE A LA REGIÓN TRAS LA CRISIS AGUDIZADA POR EL CIERRE DE HUACHIPATO. 

Evalúan la propuesta del Plan de 
Fortalecimiento Industrial Biobío 
Son 32 medidas para levantar a la 
región de la crisis productiva que 
evidenció el cierre de Huachipato. 

Cristian Aguayo Venegas 
anio tedaconca dl 

urante la jornada de 
D:: lunes, se dio a 

conocer el “Plan de 
Fortalecimiento industrial 

del Biobío”, una iniciativa 
que busca enfrentar la ac- 
tual crisis productiva dela 
región, acentuada por el 
reciente cierre de Huachi- 
pato. Este plan se centrará 
en reactivar la inversión y 
generar nuevos empleos 
de calidad abarcando cin- 
co ejes estratégicos como 
son: apoyo y acompaña- 
miento a empresas provee- 
doras de Huachipato en 

32 
medidas con el objetivo 
de fortalecer y echar a 
andar la maquina a fa- 
vor de la industria. 

  riesgo; reinserción, movili- 
dad laboral y acompaña- 
miento para el resguardo 

de garantías laborales. 
Sumando la aceleración 

de la inversión público y 
privada; reactivación y for- 
talecimiento de la indus- 
tria a mediano y largo pla- 
zo; la recuperación en el 
mediano plazo de la pro- 
ducción nacional del ace- 
ro. No obstante, el análisis 
de políticos, empresarios y 
gremios no solamente tu- 
vo comentarios positivos, 
sino que también se reali- 
zaron algunas críticas por 
falta de profundización en 
algunos casos. 

El ministro Nicolás 
Grau señaló que “este es 
un plan que tiene 32 medi- 

das, que busca por un lado 
hacerse cargo de los desa- 

fíos de corto plazo asocia- 
dos al cierre de Huachipa- 
to, apoyar a las empresas 
de proveedores, apoyar a 
los trabajadores, busca 
también fortalecer los sec- 

Busca acelerar la 
inversión pública, 
la inversión 
privada, también 
busca desarrollar 
nuevos sectores”. 

Nicolás Grau, 
ministro de Economía 

tores productivos que ya 
existen en la región”. 

“Busca acelerar la in- 
versión pública, la inver- 

sión privada, que el Esta- 

do funcione de manera 
más eficiente y también 
busca desarrollar nuevos 
sectores, desarrollar la 

ciencia y tecnología quese 
necesita para que una re- 
gión con la tradición in- 
dustrial que tiene el Bio-   

Es lo que 
nosotros, como 
gremio 
empresarial, 
esperábamos en 
este documento”. 

Ronald Ruf, 
gerente general CPC Biobío 

bío pueda proyectarse ha- 
cia el futuro”, agregó. 

“En general, la pro- 
puesta del Plan de Fortale- 

cimiento Industrial es lo 
que nosotros, como gre- 
mio empresarial, esperá- 
bamos en este documen- 
to, dado que es lo que en 
gran parte, efectivamen- 
te, trabajamos”, indicó 
Ronald Ruf, gerente gene- 
ral de CPC Biobío. 

  

OTROS APOYOS PARA EL PLAN DE BIOBÍO 

Carolina Parada, gerente general del Instituto Regional de Adminis- 
tración de Empresas (IRADE) dijoque “nos parece quese ha hecho 
unejercicio muy interesante de recoger diversas visiones en torno 
aldesarrollo productivo y económico de nuestra región, con un en- 
foque daroen la industria, dado el delicado contexto que vive nues- 
tra matriz productiva”. Mientras que, Paola Zúñiga, presidenta dela 
CUT Biobío, comentó que “considero quetodolo que sumeal forta- 
lecimientoala industriaenla queestáregiónfavorece notable- 
menteal desarrollo y creación del empleo, empleo de calidad que 
debeser acompañado de la mejoracertificación y cursos que le per- 
mitana lostrabajadores tener nuevas oportunidades”. 
  

“Quizás un punto que 
debiéramos revelar es que 
no solamente están consi- 
derados aquí los proyectos 
privados, pensando que 
desde el punto de vista de 
la permisología el Estado 
vaa tener que trabajar con 
más fuerza y siendo mu- 
cho más ejecutivos en los 
plazos de análisis y res- 
puesta a las inversiones 
privadas”, añadió. 

“Sino que además, son 
los proyectos públicos ana- 
lizados de la misma forma 
en términos de las priori- 
dades que nosotros los pri- 
vados vemos quese requie- 
ren en la región y en que 
también va a tener que ac- 

tuar el sistema público de 
evaluación de impacto y de 
permisología para que es- 
tos proyectos que son muy 
absorbentes de mano de 
obra”, complementó. 

Alejandro Casagrande, 
presidente de Corma Bio- 
bío y Ñuble expresó que 
“pone varios énfasis en el 
tema forestal y lo valora- 
"mos porque la construc- 
ción obedece un sector de 
la colaboración público- 
privada, trabajadores y 
también la academia. Y va- 
loramos enormemente 

quesereconozca la impor- 
tancia que tiene el sector 
forestal para el bienestar 
de las personas del Biobío,
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5 
e principales tiene el 
plan donde destacan la 
reinsersión y las inver- 
siones. 

pero también para el creci- 
miento de la región y tam- 

bién la parte ambiental, los 
beneficios dela parte am- 
biental que tienen los bos- 
ques, ya sean nativos como 
plantados”, sostuvo. 

Por su parte, Iván Mon- 
tes, vocero de la Mesa para 
la Defensa del Empleo ar- 
gumentó que “la verdad 

es que, al revisarlo ya con 
más detalle, es un plan 
bien robusto que incorpo- 
ra prácticamente todas las 
indicaciones que por lo 
menos desde el mundo 

sindical hicimos en fun- 
ción de las distintas áreas 

productivas”. 
“Esa esla base delo que 

tenemos que hacer hacia 
adelante. Indudablemente 
que van a aparecer otras 
iniciativas o algunas varia- 
ciones o matices respecto 
de las que hoy día están 
planteadas, pero es un pro- 
yecto, es un plan robusto 
que nosotros suscribimos 
desde el mundo sindical”, 
indicó. “Si tuviéramos que 

decir quées lo que nos fal- 

ta, bueno, es definir quié- 
nes y qué mecanismos se 

van a utilizar para acele- 
rar la ejecución de estos 
proyectos sin saltarse na- 
da de lo que corresponde 
a hacer de acuerdo a la le- 
gislación que tenemos vi- 
gente”, cerró. 

ALGUNAS CRÍTICAS 
Eric Aedo, parlamentario 
de la región confesó que 
“este es un plan que se ha- 
ce parte de manera acota- 
da del problema que está 
generando el cierre de in- 

dustrias, incluido Huachi- 
pato en el Biobío”. 

“Lo que esperaba junto 
con el apoyo, por ejemplo, 
no cierto de los proveedo- 
res que tenía Huachipato, 
este plan de acompaña- 
miento, de subsidios a la 

contratación, esperaba un 
plan mucho más concreto 
del punto de vista de algu- 

nas inversiones importan- 
tes como la ruta Pie de 

Monte, la Costanera Sur, el 
puente Andel, solo por dar 
algunos ejemplos”, detalló. 

“Un plan ambicioso del 

punto de vista de la cons- 
trucción de viviendas, 
donde en esta región tene- 
mos un déficit habitacio- 
nal realmente importan- 
te. Y obviamente, que 
también pusieron dentro 
de estos proyectos que van 
a impulsar proyectos que 
tuvieron mucha resisten- 
cia en las comunidades co- 
mo el de tierras raras, pe- 
ro esose sabía que seiba a 
aprobar cuandoCAPsehi- 
zo socio parte”, contó. 

HenryCampos, alcalde 
chorero, dijo que “falta 
desarrollar algunas cosas 
más concretas, lo único 
concreto que se plantea 
para Talcahuano, por 
ejemplo, son los subsidios 
de recolocación y reten- 
ción laboral, que me pare- 
ce espectacular, pero tam- 

bién nos parece interesan- 
te que hoy día se prioricen 
algunos proyectos en los 
que estamos al debe, se 
prioriza principalmente la 
ruta interportuaria pero 
hay otros proyectos de co- 
nectividad que hoy día re- 
quieren evidentemente 
una priorización mayor”. 

“Cuando me refiero a 
la priorización mayor me 
refiero a prioridad presi- 
dencial, cuando los pro- 
yectos tienen prioridad 
presidencial salen inme- 
diatamente del Ministe- 

rio de Desarrollo Social y 
se acelera el proceso de 
inversión y esto creo que 

es lo que debió haber 
anunciado el ministro el 
día de hoy”, dijo. 

“Por otro lado creo que 

hay medidas que se están 
anunciando que la verdad 
las cosas para Talcahuano 
como una feria laboral es 

algo que hacemos todos 
los años con el Sence, por 
lo tanto creo que no es 
una medida que sea de 
ocurrencia de este traba- 
jo”, comentó. “Creo que 
hay que mirar esto con el 

vaso medio lleno, pero ne- 
cesitamos acciones más 
concretas de parte del Eje- 
cutivo”, añadió. 

“Nosotros no participa- 
mos en las reuniones, por- 
que se está promoviendo 
una gobernanza en donde 
excluye a los municipios, y 
me parece una falta deres- 
peto para los gobiernos lo- 
cales. Esto no solo se re- 
suelve con lo que haga el 
gobierno o los parlamen- 
tarios, quienes muchas ve- 
ces están aislados del terri- 
torio local”, sentenció.   

Este es un plan 
que se hace parte 
de manera 
acotada del 
problema del 
cierre de 
industrias”. 

Eric Aedo, 
parlamentario del Biobío 

Bajo la misma línea, 

Macarena Cepeda, presi- 
denta de los Pescadores 
Industriales del Biobío 
sostuvo que “destacamos 
para el sector pesquero el 
plan de fortalecimiento 
del jurel. Esta medida re- 
presenta una oportunidad 
para que el Biobío siga tra- 

bajando este recurso”. 
“No obstante, esperá- 

bamos que se reconociera 
de forma más categórica 
que esta región es la capi- 
tal pesquera de Chile. En 
ese sentido, lamentamos 
que la propuesta que hici- 

TRABAJADORES ACEREROS COMENZA! 
         se a 

RON A DESPEDIRSE. 

mos de la pesca industrial 
para retomar la captura 
de la jibia no haya sido 
considerada. Esta es una 
medida que solo requiere 
devoluntad política y que 
podría aportar cerca de 
1.700 puestos de trabajo 
precisamente en comunas 
azotadas por el cierre de 
Huachipato”, cerró. 

Andrés Ulloa Oliva, di- 
rector de Ingeniería Co- 
mercial de la USS, explicó 

que “uno delos temas que 
más importan, y es más vi- 
sible para los ciudadanos 
y empresarios regionales, 
es la seguridad y esto inci- 
de directamente sobre la 

inversión. Falta más clari- 
dad, mejor coordinación y 
mejores políticas locales 
que pueden ayudar mu- 
cho”. “En el ámbito de la 
innovación se echan de 
menos mecanismos de in- 
centivo para que las uni- 
versidades, que son un ac- 
tivo muy importante en la 
Región, puedan orientar- 
se hacia desafíos regiona- 

les”, señaló. 

“Aquí hay que apostar 

por algunas áreas de gran 
relevancia regional e in- 

centivar alos investigado- 
res a entregar soluciones 
científicas en el corto y 
mediano plazo. Para ello 
se requieren incentivos 
correctos y creo que el 

colon. 

  

DIRIGENTES HUACHIPATINOS LAMENTARON APAGADO DEL HORNO, 

plan nolos toca por ahora. 
Es posible que más adelan- 

te profundicesobre ellos”, 
aseguró. 

“Si bien es valiosa la 
preocupación de autorida- 
des y actores productivos 
diversos en torno a gene- 

rarun plan paraatendera 
la situación de urgencia 
queestá atravesando la re- 
gión con el cierre de Hua- 
Chipato, se aprecia que en 
general carece tanto de re- 
coger algunas especifici- 
dades del territorio”, ex- 
presó Ariel Yévenes, eco- 
nomista de la UdeC. 

“Primero, es valioso im- 
plementar  acompaña- 
miento a la cadena de pro- 
veedores de la usina. Sin 
embargo, sin especificar en 
torno a que se dará ello, es- 

pecialmente enlo quese re- 
fiere a apoyo a inversiones 
hacia nuevos clientes, hace 
que ello quede en un vacío, 

pues en torno a la produc- 
ción serequiere atender a 
algunas especializaciones 
productivas que quedan 
muy acotadas a este tipo de 
industrias”, explicó. 

“Algo parecido se da en 
torno al apoyo ala reinser- 
ción laboral, pues aquí ha- 
blamos de un tipo de in- 
dustria manufacturera 
que presenta especializa- 
ciones no fácil de redirec- 
cionar hacia otras indus- 
trias, al menos en el corto 
plazo”, agregó. 

“En la práctica, se hace 
evidente la falta de visión 
prospectiva tecnológica y 
sobre todo de mercados, 
que deriva en una falta de 
especificidad que a la lar- 

ga, hace probable que esté 
plan solo quede en el pa- 
pel y con escasos márge- 
nesdeaplicación eficiente 
y eficaz”, cerró. 

APAGADO DE ALTO HORNO 
Asimismo, durante la jor- 

nada del domingo comen- 
zó el apagado del Alto 

Horno, lo que concretó de- 
finitivamente el cierre de 
Huachipato. 

“Hoy es un día triste 
para Talcahuano. Mis 
compañeros hoy día en la 
mañana me decían, Fer- 
nando, qué tristeza más 
grande, voy a quedar ce- 
sante”, declaró Fernando 
Orellana, presidente Sin- 
dicato 2. 

“Teníamos empleos 
de calidad. Nosotros no 
somos el carbón, no es 
por desmerecer. Pero 
hoy día cuesta con los 
subsidios que va a dar el 
gobierno, con el apoyo 
que vamos a tener, va- 
mos a tener que salir ade- 
lante”, afirmó. 

Por su parte, Álvaro Va- 
lenzuela, inspector técni- 
co mantenimiento mecá- 
nico de Altos Hornos deta- 
11ó que “fue un día en lo 
personal de bastante tris- 
teza, un tobogán de emo- 
ciones súper extrañas y un 
sin fin de recuerdos que se 
me vienen a mi mente, 

fueron 22 años acá”. 

“Ver la cara de desola- 

ción y angustia de mis 
compañeros fue doloro- 
so”, agregó. 

James Lemus, supervi- 
sor general mantenimien- 

to transversal planta con- 
cluyó que “sin duda, uno 

de los momentos más difí- 
ciles que me tocó vivir fue 
el apagado del alto horno 
2. Ver los rostros de mis 

compañeros, operadores y 
especialistas, era como le- 
erun libro abierto”. 

“A pesar de las sonrisas 
que intentábamos mante- 

ner, había una tristeza pal- 
pable en el aire, una pena 
profunda al saber que ca- 
da minuto que pasaba se 
desvanecían nuestros sue- 
ños”, finalizó. 9
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